
VERBI AL FUTURO

ABITARE VENDERE SPEDIRE

io abiteró venderó spediró
tu abiterai venderai spedirai
lui/lei/Lei abiterá venderá spedirá
noi abiteremo venderemo spediremo
voi abiterete venderete spedirete
loro abiteranno venderanno spediranno

Die Endungen des Futurs I sind bei den regelmäßigen Verben der drei Konjugationen gleich.

Bei der meisten Verben auf -are wird das -a der endung zu -e.
Eine Ausnahme bilden die Verben : dare: daró, fare: faró, stare: staró.

Bei den Verben auf -care und -gare wird ein -h eingefügt: giocare: giocheró.

Die Verben auf -ciare und -giare verlieren das -i: mangiare: mangeró.

Einige Verben verlieren den Vokal der Infinitivendung:

Avere: avró, avrai, avrá, avremo, avrete, avranno.
Andare: andró, andrai, andrá, andremo, andrete, andranno.
Dovere: dovró, dovrai, dovrá, dovremo, dovrete, dovranno.
Potere: potró, potrai, potrá, potremo, potrete, potranno.
Sapere: sapró, saprai, saprá, sapremo, saprete, sapranno.
Vedere: vedró, vedrai, vedrá, vedremo, vedrete, vedranno.
Vivere: vivró, vivrai, vivrá, vivremo, vivrete, vivranno.

Einige Verben (vor allem auf -ere und -ire) verlieren den Vokal der Infinitivendung und ändern
den letzten Konsonant des Stammes zu -r: 

rimanere: rimarró, rimarrai, rimarrá, rimarremo, rimarrete, rimarranno.

Ebenso:
Bere: berró, berrai, berrá, berremo, berrete, berranno.
Tenere: terró, terrai, terrá, terremo, terrete, terranno.
Venire: verró, verrai, verrá, verremo, verrete, verranno.
Volere: vorró, vorrai, vorrá, vorremo, vorrete, vorranno.


